

Espacios naturales protegidos

UNA HERRAMIENTA PARA EL DESARROLLO

Unidad de Promoción y Animación.

Los espacios naturales protegidos ofrecen grandes posibilidades de desarrollo para el medio rural; es lo que se puso de manifiesto en las jornadas del pasado 19 de noviembre en Arnedo (La Rioja) organizadas por el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino.

Bajo el título 'Desarrollo Sostenible del Medio Rural y Espacios Naturales Protegidos', se desarrolló el acto en el Centro Cultural Caja Rioja de Arnedo con el LEADER+ La Rioja Suroriental como Grupo anfitrión. El objetivo de las jornadas era divulgar experiencias desarrolladas en espacios naturales protegidos para intentar analizar su transferibilidad y manifestar las posibilidades de desarrollo que ofrecen estas áreas.

La cita contó con la participación de más de sesenta personas entre las que se encontraban promotores de proyectos desarrollados en espacios naturales protegidos, gerentes y técnicos de distintos Grupos y Asociaciones de Desarrollo Rural (LEADER y PRODER), además de responsables de las diferentes administraciones a nivel municipal, autonómico y nacional. Paloma López-Izquierdo Botín, subdirectora de Igualdad y Modernización inauguró las jornadas en representación de la Dirección General de Desarrollo Sostenible del Medio Rural, del MARM.

Durante la intervención de Manuel Durban Villalonga, director del Parque Nacional del Teide, se puso de manifiesto que el desarrollo de iniciativas en espacios naturales protegidos tiene una notable incidencia en el desarrollo socioeconómico dando lugar a la dinamización y generación de empleo en la zona.

Por su parte, Francisco José Cantos Mengs, jefe de área de Proyección y Desarrollo de la Red del Organismo Autónomo Parques Nacionales,



aclaró el concepto de Reserva de la Biosfera y explicó la amplia variedad de actividades que esta figura permite desarrollar en los temas que afectan al medio rural. Se presentaron algunos casos demostrativos muy diversos tanto a nivel de temáticas como de territorios. Se explicó por ejemplo como en Muniellos, Asturias, se ha llevado a cabo de la mano del PRODER una iniciativa para el impulso del sector vitivinícola en la comarca, en un proyecto con una gran componente de implicación de los productores y de conservación del paisaje tradicional. Un representante del Consorcio de la Reserva de Biosfera de La Palma presentó su experiencia en el diseño y puesta en marcha de una marca de calidad para la revalorización de los productos locales. Desde Villablino, León, esta vez una fundación local, presentó el programa de cómo estaban dinamizando y animando a todos los agentes de su zona a participar en la articulación de la Reserva de Biosfera de Laciana.

En las dos mesas redondas de la jornada se trataron asuntos como la participación social en la toma de decisiones para los espacios naturales protegidos, insistiendo en las herramientas de la concienciación, la negociación y el diálogo. Con respecto al tema de las posibilidades de interacción entre el desarrollo territorial y estos espacios, se dejó patente que para una correcta gestión no sólo es necesario conocer los recursos ambientales sino también los recursos humanos. 🍷

El Grupo de La Rioja Suroriental ejerció de anfitrión de las jornadas. En la imagen, Cornago.